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L'ÉDITO 
Yvan Rozier 

Comme à Emmaüs, NOUS, participants au voyage fraternel,
sommes revenus de Paray-le Monial transformés ; « Cœurs tout
brûlants », enrichis par la fraternité vécue, touchés par la grâce
du cœur de Jésus ; nous gardons « les yeux ouverts » afin de le
reconnaître, et sommes appelés à rester « les pieds en
marche ». Pendant cinq jours, le Seigneur a pris l’initiative de
s’approcher de nous, de marcher à nos côtés, malgré toutes les
lourdeurs de nos vies qui nous rendent parfois « sans
intelligence et lents à croire ».  

S O M M A I R E

"Nul n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager, nul n'est trop riche pour n'avoir rien à recevoir"

 n°13

Pauvres… et Missionnaires

(librement inspiré du message du pape François pour la
journée mondiale des Missions 2023)

Comme à Emmaüs, NOS YEUX se sont ouverts ! … Maintenant,
Jésus est devenu invisible, parce qu’Il est entré dans notre
cœur de disciple pour nous faire brûler davantage ; nous
sommes encore fragiles, mais Il nous incite à reprendre la
route sans tarder pour communiquer à tous cette expérience
unique de la rencontre avec le Ressuscité !  

Comme à Emmaüs, NOS CŒURS sont brûlants ! … Face au
risque d’isolement qui peut/veut parfois nous étouffer, nous
restons sûrs que le Seigneur ressuscité marche à nos côtés ;
cependant, nous avons besoin d’une communauté vivante pour
témoigner notre espérance et partager notre foi, surtout
lorsque nous sommes perdus, découragés, effrayés.  

Comme à Emmaüs, NOS PIEDS sont prêts à marcher ! La
rencontre des frères et de Jésus ressuscité nous a remplis de
joie. Enflammés du désir de le partager, les voyageurs sont
devenus une belle ressource de la mission : ils peuvent
témoigner de la vie qui ne meurt jamais, même dans les
situations les plus difficiles et les moments les plus sombres. 
« Ne nous laissons pas voler l’espérance ! Avec Jésus-Christ, la
joie naît et renaît toujours ». Soyez bénis pour votre accueil !  

Paroisse Saint-Jean
Oser de nouvelles rencontres - 2
Paroisse Notre Dame des
Hermones
Le groupe FRAT’CHABLAIS - 3
Paroisse Saint-Marc
La joie d’être visités - 4 
Paroisse Saint Pierre Favre
Des funérailles pas ordinaires - 5
Témoignage
Jérôme, catéchumène - 6
Addiction et spiritualité
Un chemi n d‘épreuves et
d‘espérance - 7
Voyage fraternel
À Paray-le-Monial - 8-11
Le groupe Place et Parole des
Pauvres
Notre place dans l‘Église - 12
Journée Mondiale des Pauvres
Dix ans de Diaconia - 13
Le Secours Catholique
Inauguration d‘un jardin - 14
Parole de diacre
P. ARPIN - Ton frère t’attend - 15 
Prière et agenda
Prière de saint Claude La 
Colombière - 16



Vivre la rencontre auprès des plus fragiles
 
La paroisse Saint-Jean aux portes d’Annecy recouvre les deux communes de Seynod et de Cran Gevrier. L’une des
composantes importante de notre projet missionnaire est : « oser la rencontre ». Nous essayons de vivre cette
exhortation auprès des plus fragiles que nous sommes amenés à rencontrer au quotidien. Ainsi au mois de mai,
nous avons été sollicités pour une famille syrienne qui dormait à la rue avec leurs trois jeunes enfants. Bien qu’ils
soient en voie de régularisation administrative, il n’y avait pas de solution à court terme. Par chance, le petit
appartement « solidarité » de la paroisse (à côté de l’église St-Étienne) se libérait et nous avons décidé de l’attribuer
à cette famille. Le logement était vide mais après un appel à la solidarité, il fut rapidement aménagé de manière
satisfaisante. Les enfants ont été rapidement scolarisés et les parents se sont inscrits à des cours de français.

"Notre paroisse a ouvert
progressivement ses

portes aux plus pauvres" 

PAROISSE SAINT-JEAN
OSER DE NOUVELLES
RENCONTRES 
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À cette même période, deux
personnes sans domicile dormaient
devant la porte du presbytère du
Sacré-Cœur à Cran. Des liens se
sont instaurés avec quelques
paroissiens. Ces derniers proposent
à l’EAP que le petit appartement
libre pour quelques mois puisse être
disponible la nuit pour ces deux
hommes. Opportunité pour eux de
se poser et d’élaborer un projet de
travail. Une douzaine de personnes
se sont mobilisées pour assurer les
ouvertures et fermetures du
logement au quotidien.

La solidarité et la fraternité se sont manifestées avec détermination et tendresse grâce, entre autres, aux « lanceurs
d’alerte », relayés avec bienveillance et pragmatisme par des personnes soucieuses de demeurer aux services des
frères.
Depuis de nombreuses années, notre paroisse a ouvert progressivement ses portes aux plus pauvres. Des
personnalités fortes ont su œuvrer pour que les « invisibles » ne le soient plus. Le premier voyage fraternel à
Lourdes a dynamisé cette démarche et le deuxième à Nevers est venu confirmer l’importance d’inclure, d’accueillir
toutes ces personnes qui, par leur présence de plus en plus régulière, prenaient toute leur place au sein de la
paroisse.
Nous avons pour objectif de renforcer cette présence en veillant à leur visibilité aux offices (lectures, quête,
communion, chorale…), et leur participation aux différents services paroissiaux en fonction des dons et charismes
de chacun.

Les participants au voyage fraternel de Paray-le-Monial étaient nombreux, et nous nous en réjouissons car nos
voyageurs sont revenus avec « des besaces bien remplies ».

Eric Gadesaude 
Correspondant diaconie



L’après midi a passé trop vite, avec
beaucoup de simplicité et de
sympathie :

Le dimanche 30 avril, le groupe
FRAT’CHABLAIS s’est retrouvé à
Reyvroz :
• accueil café pour ceux venus de
loin ;
• messe à 11h, où les membres ont
été accueillis par le Père Nicolas
Owona ;
• puis, repas partagé et béni par le
Père à la Maison des Sœurs, facile
d’accès car en face de l‘église.

Nous avons eu la joie d’avoir parmi
nous Yvan Rozier, délégué à la
diaconie, pour cette journée.

Le groupe grandit à chaque
rencontre !
Nous avons accueilli ce jour
Monique et Henri, deux “miraculés”
qui reprennent vie avec beaucoup
de bonheur et habitent maintenant
à Reyvroz. 

PAROISSE NOTRE
DAME DES HERMONES
LE GROUPE
FRAT’CHABLAIS 

Fraternité, simplicité et sympathie

 "Le groupe grandit à
chaque rencontre"
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avec tout l’enthousiasme qu’on lui
connaît.

Nous avons téléphoné par What’s
App à Thierry (frère de Sam) qui vit
à Abidjan. Moment fort en émotion :
Thierry fait partie de notre groupe
mais de loin. Nous n’avons pas de
frontière pour cette fraternité ! *

Les mots d’Henri et de Monique
témoignent du vécu de chacun. 
La fraternité transpirait dans ce
groupe !
On a tous passé une bonne journée.

Roselyne et Hélène

*Malheureusement depuis cette
rencontre, Thierry, malade, est décédé.

partage des plats préparés,
copieux et variés ;
discussion qui fait qu’on
s’intéresse à l’autre ; 
joie des chants rythmés et scandés
à « l’africaine » par Anastasia et
Laeticia de Thonon.

Marie-Josée, dit “poussin jaune”, a
apporté les décorations qu’elle avait
préparées pour la crèche et pas pu
donner à cause des mauvaises
routes empêchant sa venue pour
notre rencontre du 11 décembre
depuis Bogève. Elles serviront pour
Noël prochain. Nous avons admiré
ses réalisations  qu’elle a présentées



Et si votre paroisse nous invitait à une visitation en 2024 ? 

Le groupe du voyage fraternel aura beaucoup de joie à venir partager et vivre un temps de fraternité avec
votre paroisse à l’occasion d’un dimanche particulier ou d’un dimanche ordinaire.

Un contact préalable entre la paroisse et l’équipe de coordination du voyage permet de prévenir les
participants qui viennent des 4 coins du diocèse, de construire la célébration et de régler les problèmes de
logistique (salle, apéritif, repas partagé…).

Contact : diaconie74@gmail.com ou Yvan Rozier 06 44 06 32 13

"Remplis de joie et
d’espérance" 

PAROISSE SAINT-MARC
DU PARMELAN
LA JOIE D’ÊTRE VISITÉS
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La joie d’être ensemble
Les voyages fraternels, certes,
quelques membres de la paroisse
Saint-Marc du Parmelan, à Pringy,
en ont entendu parler : « un
pèlerinage pour les personnes en
difficultés ? ». Beaucoup n’en
connaissaient pas l’existence.

Alors, quand le jeudi de l’Ascension,
notre assemblée habituelle s’est
subitement enrichie d’une cinquan-
taine de visiteurs venus de tout le
diocèse, pour certains issus de pays
lointains, revenus de bien des
épreuves, et affichant leur joie d’être
ensemble et avec nous, nous en
avons été bouleversés.

Par leurs chants, paroles, musique, dynamisme, ils ont habité la célébration
après avoir partagé le petit-déjeuner et ensuite le repas.

Une visitation, cette autre annonce de la bonne nouvelle, comme on n’en a
pas l’habitude, nous a, après un moment de surprise, remplis de joie et
d’espérance quant à l’avenir de notre Église !

Odile Musset 
Correspondante diaconie

mailto:diaconie74@gmail.com


Être attentif et respecter la liberté de tous
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PAROISSE
SAINT-PIERRE FAVRE
DES FUNÉRAILLES PAS ORDINAIRES

Voici le témoignage que nous avons reçu d’un des fils de Dominique :

« Voilà quelques mois que Papa nous a quittés et je repense souvent à lui... et à vous. 

Je tenais à vous envoyer un petit message pour vous dire à quel point j'ai été touché par le temps que
vous nous avez consacré pour nous écouter, nous comprendre. Vous êtes venus au chalet de Claire, vous
nous avez réconfortés, vous avez donné de votre temps, plusieurs heures, sans attendre rien en retour.

Je ne suis pas un grand catholique mais vos mots, vos convictions, m'ont bien plus touché que les 7
années passées dans l'enseignement catholique. 

Finalement, un seul exemple vaut bien plus que des heures de catéchisme.

Merci encore et j'espère que je pourrai, à mon tour, donner un peu de mon temps pour les autres,
comme vous le faites si bien. »

Dominique, le défunt, était né au sein d’une famille
catholique et avait reçu les sacrements d’initiation
chrétienne, mais son parcours de vie l’a conduit
vers une autre spiritualité : il était à la recherche
permanente d’un absolu qui le dépassait. 

Il nous a quittés sans donner de souhaits
particuliers pour ses funérailles.

Son épouse, de spiritualité sikhe, et ses enfants ont
contacté l’équipe funérailles de Dingy pour
préparer une célébration d’au revoir ; ils ont
souhaité que celle-ci se déroule à l’église. 

Nous avons voulu que cette célébration soit pleine
de sincérité. Nous l’avons construite ensemble,
avec l’accord du Père Joachin, en étant attentifs à
chacun et en respectant la liberté de tous comme
Dieu respecte la nôtre.

Cela s’est traduit par le choix des textes bibliques : livre de la Sagesse et lettre de Paul sur l’Amour, par les rites mis
en valeur : lumière et encens, et par le choix des chants, laissant place à des témoignages et des mantras sur la
Création et sur la Lumière.

L’équipe funérailles de Dingy



Merci, Seigneur, de m'avoir accueilli dans ton cœur

"Je remercie le geste d'amour
de Jésus, pour toutes les

brebis égarées" 

TÉMOIGNAGE 
JÉRÔME,
CATÉCHUMÈNE
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une vie nouvelle !!!
Il était clair que je devais me faire
baptiser. 
Après avoir échangé avec Père Alain
à Saint-Julien, je suis devenu
catéchumène. 

Les débuts du parcours n'ont pas
été faciles, mais avec l'aide de la
communauté, nos rencontres entre
catéchumènes du diocèse, l'appren-
tissage de la Bible et des textes que
nous avons partagés, j'ai appris à
connaître Dieu et Jésus-Christ.

Un passage majeur dans ma
conversion fut celui du premier
texte que nous avons partagé avec
Charles mon accompagnateur : celui
de la brebis égarée. J'ai compris,  par
cette parabole, que parfois on peut
être amené à se perdre, mais qu'il
n'est jamais trop tard pour se
retrouver  en vivant ce sacrement et

toute notre vie avec un cœur
nouveau ! Le cœur du Christ. 

Aujourd'hui je suis extrêmement fier
d'être chrétien et je remercie le
geste d'amour de Jésus, pour toutes
les brebis égarées, car c'est pour
cela qu'il a donné sa vie : pour que
celui qui dépose le poids de ses
péchés à ses pieds puisse vivre à
nouveau à travers le baptême.

Merci, Seigneur, de m'avoir accueilli
dans ton cœur, et d'avoir mis sur ma
route celles et ceux qui ont permis
ma conversion, pour devenir Enfant
de Dieu.

Jérôme

Il y a quelques années, la vie m'a
donné une chance : la chance de
recommencer et de changer :
nouveau travail, nouvel appar-
tement, nouvelle région. L’idéal,
pour démarrer une nouvelle vie. 

Pourtant, malgré tous ces
changements, quelque chose m'em-
pêchait d'être ce "nouveau" moi...
Mon passé !!! Difficile de trouver la
paix quand on se dit que nous ne
méritons pas d'avoir une telle
opportunité. Comment envisager
"Demain" quand "Aujourd'hui" ne
fait que penser à "Hier" ? Comme si
je voyais une lumière au loin,
symbole de cette nouvelle vie, mais
que des chaînes me tenaient
inévitablement là. 

Puis un jour, mes yeux se sont
arrêtés sur des symboles qui ont
résonné en moi : une croix sur le
chemin qui me mène au travail,
mais surtout le nom de cette rue,
juste après la croix, "Chemin de la
Repentance". 

Alors, j'ai eu l'impression qu'on
voulait me montrer quelque chose.
N'étant pas chrétien mais issu d'une
famille catholique, j'ai fait quelques
recherches et lorsque le mot
“baptême" est apparu, et que j'en ai
compris la signification, mon cœur
s'est emballé. La croix, le chemin de
la Repentance, le baptême... la vie
venait encore une fois de me
donner  une chance,  celle  de  vivre

La brebis perdue,
je la chercherai ;

l’égarée, je la ramènerai.
Ézékiel (34, 11‐16)



Cette journée était organisée par la pastorale de la
santé en lien avec divers partenaires, mouvements et
associations d’aide aux personnes dépendantes de
l’alcool ou autres drogues, ou en voie de guérison.

Elle était destinée aux familles, visiteurs en
établissements et à domicile, pour les aidants,
professionnels de santé, éducateurs qui s’interrogent
sur le sens de la vie, sur ce chemin d’épreuves avec et
pour des personnes addictes aux substances. 

L’objectif était de rendre visible ce lien entre
l’addiction et le chemin spirituel ; chemin de libération
vers la vie retrouvée.

" J'appréhendais que ce
moment ait un caractère

trop religieux" 

ADDICTION ET
SPIRITUALITÉ
UN CHEMIN D‘ÉPREUVES
ET D‘ESPÉRANCE 
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Voici le témoignage de Stéphane VIAUD, responsable de la section Vie Libre Megève/Vallée de l’Arve :

« Je remercie Marie-Andrée et Lucien de m'avoir convié à ce moment de partage. Lorsqu’ils m’ont parlé de cette
journée, je ne savais pas vraiment si j'allais y participer ; j'appréhendais que ce moment ait un caractère trop
religieux. Après moult réflexions, je me suis laissé tenter et c'est au dernier moment que je me suis engagé. Je
remercie également Charles-Edouard de son accueil rassurant le matin même, lors de mon appel téléphonique. 

C'est donc avec joie que j'ai rejoint l'assemblée. Marie-Andrée avait affiché
l'article de presse auquel j'avais eu droit quelques mois plus tôt. Cet article
relatait un bout de mon parcours de vie, de ma rencontre avec l'addiction et
une partie du chemin que nous avons fait ensemble.

Les sujets abordés et traités lors de cette journée étaient vraiment très
intéressants, les présentations de la maladie et le lien avec la spiritualité
pour la guérison ont été parfaitement évoqués de la part des intervenants.
Cette belle journée m’a permis de comprendre encore plus de choses sur la
maladie et la guérison.

Aujourd’hui ma réflexion spirituelle est différente et je l’applique très
souvent pour le suivi des malades. Merci pour ce joli moment passé en votre
chaleureuse compagnie ». 

Un chemin de libération vers la vie retrouvée



Des ingrédients pour cultiver et vivre la fraternité :

     Sur notre route, une halte à Taizé pour partager la prière de la
communauté avec les 1800 (1500 français et 300 étrangers) jeunes
présents.

     « En arrivant à Taizé, la joie de me trouver sur une colline où cette
parole vient en moi : “laissez venir à moi les petits enfants” » (Mireille)

     « ce qui m’a frappé c’est le silence et la ferveur d’une prière simple et
communautaire » 

       10 petites fraternités dont 9 d’adultes de 7 ou 8 personnes, et une de
7 enfants, animés par Hélène et Célize (13 ans).

       Des temps pour découvrir les lieux et les saints de Paray-le-Monial :
Marguerite-Marie Alacoque et Claude La Colombière par un chapelain
et notre évêque.

    Une célébration de la parole le mercredi et une célébration
eucharistique le vendredi dans la chapelle Claude La Colombière pour
rendre grâce dans la joie. Au choix de chacun, la prière du matin, la
messe de fin de matinée, un temps d’adoration…

      Des moments de détente : l’éveil du matin en groupe, des ateliers
récréatifs, une soirée jeux, la soirée des talents, une balade…

      Des  temps  de  repas   et  beaucoup  d’échanges  informels  pour
favoriser la convivialité.

       Des temps libres pour souffler…

Sœur Marguerite-Marie
Alacoque 

(1647-1690) 

En 1671, elle entre au couvent de
la visitation de Paray.  

Entre 1673 et 1675 ont lieu les
« grandes apparitions» au cours
desquelles Jésus lui dévoile son

cœur passionné d’amour : 
« Voici le Cœur qui a tant

aimé les hommes ». 

Il lui exprime son désir d’être
aimé en retour. 

Saint Claude La Colombière
(1641-1682)

Né en 1641 dans le Dauphiné, au
sein d’une famille chrétienne. 

Jésuite, « ce fidèle serviteur et
parfait ami de Jésus-Christ »

accompagna Marguerite-Marie
par ses précieux conseils

pendant 18 mois.
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"Allons confiants, nous reposer
auprès du cœur de Jésus"

VOYAGE
FRATERNEL

Du 23 au 27 octobre, à Paray-le-Monial
Notre  fil conducteur : « Dieu nous aime, allons confiants, nous reposer
auprès du cœur de Jésus ».

Quelques points de repères :

74 voyageurs issus d’une vingtaine de paroisse du diocèse, âgés de 3 à
82 ans ; une moitié avait participé au voyage de Lourdes ou de Nevers,
une moitié était composée de nouveaux. 



Son père
l’aperçut et 
fut saisi de 
compassion ; 
il courut se jeter 
à son cou…
Luc 15, 20

Une animation sur le texte par les enfants ;
Un partage de ce texte en petits groupes, en réfléchissant sur l’attitude et les réactions du père, puis du
fils aîné, puis  du fils cadet ;
Un geste d’accueil simple et chaleureux, comme un père avec ses enfants, par notre évêque Yves et le
Père Dominique ;
Un échange de bougies deux à deux, chacun disant à l’autre : « Tu as du prix aux yeux de Dieu, et tu as
aussi du prix à mes yeux ».
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Elles permettent d’échanger en
confiance et en profondeur, en
vérité et en toute confidentialité,
sans jugement, avec respect, dans
une écoute bienveillante à partir de
supports variés. Dès le début, elles
permettent aussi de créer des liens
de proximité avec celles et ceux
moins à l’aise dans un grand groupe.

Zoom sur la célébration de la parole du mercredi soir

Le matin, à partir de 3 thèmes :
Se connaître, se poser et se reposer
La confiance : celle que je fais, la confiance que les autres me font… 
Aimer, qu’est-ce que cela veut dire concrètement au quotidien dans
ma vie et quels sont mes freins ?

Chaque soir, pour une relecture des dernières 24h : ma météo
personnelle, celle du grand groupe, ce que je retiens de cette journée.

Un temps privilégié au cœur du voyage : les petites fraternités 

Centrée autour de l’Évangile du fils prodigue, elle s’est déroulée en plusieurs temps : 



QUE NOS REGARDS D’AMOUR,
 NOS MAINS ET NOTRE CŒUR

 RÉVÈLENT LA MISSION, SEIGNEUR,
 QUE TU NOUS AS 

DONNÉE.

(Refrain du chant qui a
rythmé notre semaine)

Un voyage fraternel
extraordinaire, un autre
monde, les gens ne sont pas
agressifs, tout le monde est
calme, on voit la joie sur les
visages, le bien être. On se sent
proche de Dieu qui nous 
a donné cette opportunité de se
rapprocher de lui .

- Suzanne -
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Ils ont été très actifs dans leur
temps à eux et dans les temps de
grand groupe avec les adultes.

Chant partagé « je sais que tu veux
mon bonheur… comme un Père tu
viens à ma rencontre… ».

Mime puis théâtre de marionnettes
sur le fils prodigue : leur présence
même était un cadeau pour tous,
tout au long du séjour.

Zoom sur les enfants 

Une Eucharistie priante, festive, véritable action de grâce de ce que nous
avions vécu cette semaine : invitation à entrer dans la prière par la danse,
après l’évangile sur le plus grand commandement (Matthieu 22, 34-40),
notre évêque nous a rappelé que « c’est Dieu qui nous aime le premier : en
accueillant cet amour, on apprend à s’aimer et après on est capable d’aimer  
les autres ».

Une procession des offrandes sur un chant africain, mention de Pierre,
Régine et Myriam à la prière pour les défunts, prières pour le mariage
récent de Jean-Pierre et Rosaria, les 40 ans de mariage de Monique et
Raoul et les 50 ans de mariage de Marie-Andrée et Lucien. 

Envoi dans la joie, accompagnés par notre groupe de chanteurs et
musiciens.

Zoom sur l’eucharistie de vendredi 
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Je repars avec en moi un chemin de confiance ;
comme un déclic, une ouverture, un appel.

En fin de séjour, nous avons échangé sur les richesses récoltées par chacun. Pour l’illustrer, plutôt qu’une
synthèse, nous vous partageons des paroles de voyageurs :

Mon prochain, c’est celui dont je m’approche avec le
cœur, l’ouverture, la disponibilité, la proximité :
émerveillé de rencontrer des personnes qui ont eu des
parcours très durs et qui se sont remises debout.

J’ai fait l’expérience que j’ai de la
valeur : reconnaissance, partage, se
savoir aimé et apprécié.

Vivre des choses extraordinaires avec
des personnes ordinaires ; quitter la
superficialité pour aller en profondeur. 

Je repars plus attentionné aux
autres, accepter l’autre tel qu’il est.

Joie d’avoir rencontré
de belles personnes
avec une expérience
de simplicité.

La confiance en soi
et dans les autres.

La fraternité, la chaleur humaine et la
bienveillance : la tendresse qui a circulé
entre nous, le partage des sourires. 

De l’énergie, de l’espérance.

L’ancrage d’une certitude :
le cœur avant la tête. 

Je repars avec la joie,
l’apaisement, la paix. 

La fraternité, c’est possible :
voir ces visages souriants et
radieux.

La confiance en Dieu chasse nos
inquiétudes inutiles.

J’ai vu l’amour fraternel
de Dieu dans ce voyage. 

Je repars avec l’intention de m’abandonner
davantage et de faire confiance au Seigneur.

Beaucoup souhaitent simplement vivre leur foi, et ont aussi relevé leur envie de témoigner, notamment dans leur
paroisse. Ils connaissent aussi leurs limites ! 

Saurons-nous accompagner leur désir de vivre la fraternité et favoriser leur prise de parole ?

Pour partager leur foi dans le Christ Ressuscité et leur enthousiasme à vivre les deux grands commandements
d’amour laissés par Jésus, ils vous proposent aussi de le partager lors de visitations en paroisse : invitez-nous !

On est aimé du Seigneur : lâcher prise, et accepter son
amour : c’est cet amour qui permet d’aller vers les autres. 

Apporter le message de la charité au sein de
l’Église : apprendre à aimer et à se laisser aimer.



Ce chemin, rempli de la joie de nous retrouver pour servir notre Église, s’est poursuivi...

En juin, nous avons réfléchi sur notre place dans l’Église, Peuple de Dieu : c’est quoi l’Église que je vis aujourd’hui ?
L’Église que je souhaite, ce serait quoi ? Dans cette Église, qu’est-ce que je suis prêt à apporter et qu’est-ce qui
serait utile, même si je ne peux pas le faire ? 

En septembre, nous avons recueilli les fruits de nos partages et les avons rassemblés dans un livret intitulé « Notre
place dans l’Église ». 

Début octobre, Marie-Pascale et Dominique nous ont accueillis dans leur jardin pour un temps de détente et de
bilan sur notre vécu et le fonctionnement de notre groupe.

Nous retrouver pour réfléchir, échanger ensemble sur « Notre place dans l’Église » nous a apporté bien des joies
malgré, parfois, la fatigue des uns et des autres.

Notre prochaine étape est de présenter notre livret à notre Évêque, à l’Équipe Servir la Fraternité, et de voir
comment le diffuser plus largement dans notre diocèse et nos paroisses car il est important pour nous que nos
paroles soient aussi un chemin pour nous tous en Église. 

Brigitte Satin

Notre place dans l’Église

Un groupe Place et Parole des Pauvres a été mis en place dans
notre diocèse en octobre 2022. Il est constitué de personnes
ayant connu la galère, la fragilité, de personnes qui sont peu ou
pas entendues dans notre Église. Sa mission est d'apporter leur
voix à l'Église en menant une réflexion sur un sujet donné.

"Une joie de se retrouver
ensemble"

LE GROUPE
PLACE & PAROLE 
DES PAUVRES
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Notre proposition d’être en Église, c’est ce qu’on a vécu dans notre groupe.

J’ai bien aimé découvrir la Foi de l’un et de l’autre.

C’était un grand travail d’équipe, beaucoup de joie. Tous étaient attentionnés, à
l’écoute. Expérience très fraternelle avec tout le monde.

Le groupe, c’était un bon moment d’échange. Une joie de se retrouver ensemble. Un
bon moment à vivre. Chacun donne son idée comme il pense.

Il n’y avait pas trop de rencontres sur un temps assez long pour pouvoir intégrer, émettre
au sein du groupe et être acteur. On s’enrichit de l’autre et on apporte de soi-même.

Je suis touché par l’assiduité de chacun, sa participation et sa créativité.

Nous avons été très bien accueillis à la maison Diocésaine et c’était bien de partager un
repas offert.



Il y a dix ans, 12 000 personnes s'étaient rassemblées à Lourdes pour «vivre
et servir la fraternité, et donner la parole aux pauvres ». DIACONIA 2013 a
marqué une étape importante dans la vie de l’Église.

Pour célébrer cet anniversaire, et en lien avec la 7ème Journée Mondiale des
Pauvres et la journée nationale du Secours Catholique, les Diaconies des
diocèses de Savoie, Grenoble-Vienne et Annecy se sont associées pour
organiser un rassemblement festif : 150 personnes dont 100 personnes en
précarité se sont retrouvées le 18 novembre à Chambéry.

Ensemble, nous nous
laissons interpeller par

le message du pape François :

« Ne détourne ton visage
d’aucun pauvre » 

(Tobie 4,7)
et nous nous mettons à 
l’écoute de la parole des

plus pauvres !

DIX ANS
DE DIACONIA
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Sois béni, Seigneur, pour toutes les
communautés  qui  accueillent les 
personnes  en  fragilité dans  leur 
diversité  ;  que chacun  puisse y
trouver sa place  pour  témoigner, 
partager  ta  Bonne  Nouvelle  et  la
célébrer en Église.

La journée a été rythmée par :

• des temps festifs de repas 
partagés  et  de  danses ;

• des temps de prière, de 
chants, une célébration 
d'envoi   avec  une 
production commune 
et un appel à être tous 
des “Ambassadeurs  
de la fraternité”.

• des temps de réflexion et de partage en 
petites Fraternités : sur un extrait de la 
lettre  du  Pape  pour   la  Journée 
Mondiale  des  Pauvres  et  sur 
le  texte  du  livre  de  Tobie ;

Des paroles exprimées
dans les fraternités :

Je me suis senti rejeté.

Ce qui fait mal, c'est les personnes
qui me regardent avec mépris,
comme un animal.

Quand je suis fatigué, je n'arrive
pas à aller vers les autres. 

Je sais ce que c’est la galère !
Drogue, alcool.

À l'église, je tends la main et ils ne
la prennent pas. Je dis bonjour, ma
voisine ne me répond pas. J'ai
besoin de l'Église mais l'Église a
besoin de nous.

Dans les moments difficiles, je peux
m'adresser à Dieu et lui demander
des comptes. Ma foi m'a toujours
relevé. 

Pour moi c'est Dieu qui a mis cette
compassion dans ces personnes.

Je remercie les gens qui me tendent
la main, me relèvent de ma
pauvreté. Cela me donne  la paix.

Le Christ est le plus pauvre des
pauvres.

Célébrons la participation des
plus pauvres à la vie de l'Église
et du monde !



« Un lieu pour se retrouver pour
des moments de convivialité » 

LE SECOURS
CATHOLIQUE
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Inauguration d’un petit jardin à disposition du Secours Catholique

Et quelques jours plus tard…

Nous sommes tous retrouvés, petits et
grands, autour d’un barbecue. Salades
variées, grillades, desserts gourmands.

Et, pour compléter la fête, Thérèse a
soufflé les bougies pour ses 81 ans !

Vivement la prochaine fois !

Pour préparer cette inauguration, des bénévoles et accueillis du
Secours Catholique, soutenus par Axelle, chargée de mission à
la Communauté de Communes pour l’épicerie sociale, s’étaient
réunis pour cuisiner des tartes, des gâteaux, installer les
tables… 

Des jus de fruits ont été offerts par la Communauté de
Communes.
 
Ce fut un agréable moment de convivialité partagé.

Cet espace jardin est un petit bout de terrain
mis à notre disposition par la mairie de Reignier,
avec l’accord du foot, qui permet aux personnes
fréquentant le Secours Catholique et l’épicerie
sociale A.S. de Cœur de se retrouver pour des
moments de convivialité, des repas. 

L’aménagement du jardin est en cours :
rénovation de mobilier extérieur, bricolage et
peinture, construction de banquettes en palette
avec la participation de tous. Et on a découvert
des talents !

Le jeudi 8 septembre a eu lieu l’inauguration d’un petit jardin attenant au local du Secours Catholique de Reignier,
en présence des élus de la communauté de communes Arve et Salève, de représentants de la mairie de Reignier, et
du Pôle Médico-Social. Le père Jean Damascène Niyibaho, curé de la paroisse St Jean XXIII, était présent,
accompagné de membres de l’équipe d’animation pastorale. 



"La charité n’est pas simplement le fait
d’apporter de l’aide à quelqu’un "

PAROLE
DE DIACRE
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Ton frère t’attend

Ton  frère  t’attend.  Nous  avons  besoin  de dialogue
interpersonnel. Il nous permet de creuser le sens de
notre vie. Un dialogue vrai, libre et respectueux.  « Le
Maître véritable n’est pas celui qui prend, mais  celui qui  
prend  soin ».  Ces  mots  me renvoient à mon ministère
diaconal  où l’on  m’a  demandé, au quotidien, d’être
signe visible du devoir d’aimer de tout baptisé.

En rejoignant mon frère,  en  lui donnant  de
l’importance dans ma vie et de l’importance
dans sa vie,  je découvre  qu’il  m’aide à  me
visiter moi-même et  à faire fleurir  le seul
vrai  jardin  intérieur  qui  compte :  « Ce à

quoi nous appelle le Christ, c’est à prendre
le risque de perdre ce que nous avons réussi

à conserver, pour mieux retrouver ce qui était
              perdu ».

La charité chrétienne nous convie chaque jour à ce
séisme vital du cœur: « La seule révolution à laquelle les
grands saints et les papes appellent les baptisés est
celle de l’Amour ». Et pas n’importe quel amour. Mais
l’Amour qui nous conduit sur l’autre rive, qui nous invite
à une aventure formidable où « Il ne s’agit pas de
détruire les injustices autour de nous, mais d’abord de
lutter en nous-même pour refuser de nous y
compromettre ».

Philippe ARPIN
Diacre Permanent

Saint Matthieu met ces paroles dans la bouche de Jésus
(Mt 22, 34-40) : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de
tout ton cœur, de  toute ton âme et de tout ton esprit » 
et « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ». Deux
commandements capitaux pour le Christ. Puis-je
rejoindre mon frère qui m’attend et l’aimer vraiment si
je n’aime pas d’abord Celui en qui je crois ? Jésus vient
dire, comme notre Pape François, que tout est lié.

J’ai lu récemment l’ouvrage du Père Benoist de
SINETY, intitulé « Nos 7 péchés capitaux »
(Flammarion-2022). Un bel hymne à la
fraternité dont je vous partage ces
quelques lignes.

Comme Saint Matthieu, le Père Benoist
écrit que « La charité n’est pas simplement
le fait  d’apporter de l’aide  à  quelqu’un. Elle
consiste à chercher à l’aimer en l’aidant, à l’aimer
comme Jésus aime ». Je crois effectivement que « seule
la vraie rencontre … me fait percevoir dans l’Autre » un
élan intérieur capable, dans tout frère rencontré, de me
faire devenir moi-même un autre. 

« Il n’y a pas de fraternité sans transcendance », « la
transcendance est dans nos veines le sang de la
fraternité ». Tout baptisé possède en lui ce capital
d’amour, qui lui ouvre un horizon sans limites : « En
osant prononcer “je t’aime”, on sait la puissance de
l’engagement qui s’annonce » !



L'équipe "Servir la fraternité"

Calendrier - 1er semestre 2024

Prière de Saint Claude La Colombière 

À Jésus, seul et véritable ami 
Tu m’écoutes toujours avec bonté
Tu as le secret d’adoucir mes peines 
Et de renouveler sans cesse mon espérance
Toi seul, tu connais le fond de mon cœur.

Comme l’ami fidèle
Tu communiques tes trésors
De lumière et de paix
À ceux qui Te prient
Et Te font confiance. 
Dans ton immense tendresse
Et fidèle amour,
Toujours et partout, Tu es avec moi.

Révèle la merveille de ton amitié divine
À celui qui est seul, aux désespérés, 
À tous les accablés de souffrances
Jésus, je suis si persuadé que Tu veilles
Sur ceux qui espèrent en toi
Et qu’on ne peut manquer de rien
Quand on attend de toi toutes choses,
Que j’ai résolu de vivre à l’avenir sans souci
Et de me décharger sur toi de toutes mes inquiétudes,
Tu n’abandonnes jamais ceux qui ont confiance en l’amour de ton cœur.

PRIÈRE
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"Jésus le véritable ami”

Journal "Servir le frère" rédigé par l'équipe "Servir la fraternité" de la Diaconie du
diocèse d'Annecy. Coordinateur : Yvan Rozier, délégué épiscopal à la diaconie
diocésaine. Courriel : diaconie74@gmail.com - Tél. 04 50 33 09 00
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Yvan Rozier
Marie-Andrée Charles
Marie-Chantal Boccard
Raymond Monet
Daniel Pignal-Jacquard
Didier Clerc
Bernard Satin

(1641-1682)

janvier : Recherche  d’un nouveau délégué à la diaconie  
jeudi 21 mars  : Rencontre des correspondants
date à programmer : Rencontre des groupes qui partagent la
Parole et la fraternité 

Visitation du « voyage fraternel » en paroisse : Contactez-nous !  
1 ou 2 dates possibles en lien avec les paroisses.


